



## Compte rendu de la réunion du Comité

« Cœur de Lyon LH » du 30 Janvier 2024.

Entourée de Mme Alice Rozié vice-présidente de notre comité et de Mr Jean-Pierre Mercier vice-président de la section, en présence également de Mr Jean-Laurent Paoli secrétaire adjoint et 18 membres du comité, Jacqueline de Chiffreville, nouvelle présidente, accueille-les participants et les remercie très chaleureusement de leur présence.

Mme Michèle Gonon trésorière est excusé ainsi que 15 autres membres.

La présidente demande de respecter une minute de silence en mémoire des membres SMLH disparus en 2023, sans oublier notre ami Claude Block, qui était le dernier lyonnais survivant des camps d'Auschwitz et qui n'a eu de cesse de parcourir les écoles, pour rencontrer les élèves afin de faire perdurer la mémoire de la Shoah. Michel Nielly nous informe que le mercredi 7 février 2024 un hommage lui sera rendu à l'Hôtel de Ville.

### Concernant la Section

- **Prix de l'apprentissage** : cérémonie de remise des prix prévue le 26 Juin 2024 à la Préfecture. La SMLH section du Rhône et de la Métropole de Lyon, organise pour la seconde année consécutive, son prix, avec le soutien de CMA AURA , conjointement avec le prix des palmes de l'apprentissage AMOPA. Cette action de solidarité, qui concourt à la promotion des métiers manuels, valorisent les apprentis, méritants, qui innovent, réussissent et continuent de faire naître leur passion par la reconnaissance de l'excellence. Pascale Romestaing pilotera l'ensemble des actions liées au projet. Michel Nielly indique que ce projet correspond bien à l'un des objectifs « SMLH 2030 " à savoir : aider notre jeunesse.

- **Les Olympiades de la jeunesse 2024** rassemblement le 26 mai 2024 au stade Charléty à Paris

En 2024 la SMLH organise la seconde édition de ce super événement national, qui s'inscrit dans les valeurs profondes à savoir : transmettre et faire rayonner les valeurs de notre pays .Il est prévu de rassembler 3.000 jeunes au Stade Charléty à Paris le 26 Mai 2024, afin de leurs faire vivre un moment fort, destiné à leur assurer que la France leur appartient, que la France est un beau pays et que les aînés sont derrière eux pour préparer l'avenir. Six équipes seront envoyées de Lyon /Villefranche les 24/25 Mai 2024 avec visite de l'Assemblée nationale et autres monuments. J.P. Mercier explique qu'il avait accompagné les jeunes de la 1<sup>re</sup> édition, que cela avait été un grand moment, que les jeunes lui avaient demandé de voir entre autres la tour Eiffel et que cette année il sera présent à nouveau pour accompagner les équipe avec Philippe Lafond et Michel Nielly il complète ensuite par quelques renseignements.

- **Entraide et solidarité** :

L'entraide : Un grand merci à Edith Boivin qui sans relâche, spontanéité et gentillesse, l'accomplie remarquablement

Prix de la solidarité en 2024: pour un acte méritant d'un particulier ou d'une association- le comité Lyon-ouest présidé par Pierre Dargère lors de son AA le 15 décembre 2023 a remis ,

en présence de Pascale Romestaing vice-présidente de section, le "prix civisme et fraternité" à Paul Owagote, bénévole au secours catholique.

**Voyages culturels et autres journées :** Michel Nielly organisateur nous propose :

- le 13 et 14 Mai 2024 (sur 2 jours) visite de Chauvet 2 et de l'abbatiale du XI et XII siècle de Cruas en car 45 places, départ place Bellecour.
- en octobre visite d'une journée à St Marcellin et parcours privé en bateau.

### **Divers**

- JM Mercier nous renseigne sur le square de la Légion d'honneur, situé au 40 rue Masséna, à l'angle du cours Vitton, mis à disposition par la Mairie du 6<sup>e</sup>. Sur la façade de l'immeuble dont nous attendons l'autorisation des copropriétaires, sera effectué une fresque « Légion d'honneur » L'inauguration se fera en deux temps : inauguration dès que possible du square, inauguration de la fresque « Légion d'honneur » à l'issue de sa réalisation.

- La section du Rhône et de la Métropole de Lyon a été mise à l'honneur lors de la remise du prix et des labels de « l'Honneur en action ». C'est le 19 décembre 2023 à l'Hôtel national des invalides à Paris, en présence de notre président de section Alain Galliano, que l'Amiral Alain Coldefy président de la SMLH a remis le prix HEA :

- A J.M. Boucly, secrétaire de la section pour l'organisation du concours « paroles d'honneur »

- A Philippe. Gréciano, président de l'Université franco-allemande et membre du comité Lyon Rive-gauche pour le dialogue franco-allemand pour la paix et la justice labélisé HEA 2023.

Nous leurs adressons toutes nos plus sincères félicitations.

### **Concernant le comité « cœur de Lyon LH »**

#### **Pose café**

- Vendredi 22 mars 2024 de 14 H 30 à 16 H 30 pour la pose café qui aura lieu à la Mairie du 2<sup>e</sup> avec conférence par Michel Savard, sur l'affaire Caroline Dickinson, jeune Anglaise assassinée à l'auberge de jeunesse de Pleines- Fougères en Bretagne, sur laquelle, il est intervenue en 1996, lorsqu'il dirigeais le laboratoire de police scientifique de Lille ( ADN - ARN ).

- Mardi 30 avril 2024, de 10 H à 12 H en salle du conseil de la Mairie du 4<sup>e</sup> conférence de Mr le Procureur Général Bernard RABATEL sur le sujet : Magistrats sans frontière. (Ajout au programme le 12/02/2024)

- jeudi 20 Juin 2024 à 14 H30 / simple échange d'idées et propositions entre membres du comité au « TAGALOU »20, quai Gillet 69004 Lyon (bord de Saône)

### **Conférences suivies d'un déjeuner débat**

- **jeudi 16 mai 2024** de 11 H à 14 H 30 au restaurant "le PLATO " 1, rue Villeneuve Lyon 4<sup>e</sup> (derrière la Mairie du 4<sup>e</sup>) conférence de Mr Marc Poisson président national du conseil d'administration de l'URSSAF, sujet : « L'URSSAF c'est quoi ». Un menu sera adressé a chaque personne ou membre m'informant de sa présence (RV directement au restaurant à 11 h ).

- Le docteur P. Combemale, basée sur son expérience au Rwanda pendant l'opération turquoise en 1994 dans le cadre de l'EMMIR, il pourra nous raconter ses 2 mois de mission à Cyangugu. Le propos sera de faire un rappel sur les causes du génocide, comment fonctionnait l'élément médical militaire d'intervention rapide et pour finir notre activité et quelques cas. Nous pourrions la prévoir courant octobre 2024.

J'accepte toutes les propositions de conférence et autres suggestions, n'hésitez pas à m'adresser un mail de vos idées, merci d'avance

**Reprise des rencontres classes CM1/CM2 écoles primaires** pour échange avec les élèves sur la plus haute distinction Nationale « La Légion d'honneur » et transmission des valeurs.

A la question de la présidente : qui accepterait de l'accompagner dans cette merveilleuse transmission auprès de la jeunesse, c'est notre responsabilité de Légionnaire de faire rayonner notre ordre, les enfants de cet âge sont très réceptifs et enthousiastes de telles rencontres raisonneront dans leurs familles ?

Personne ne lève le doigt « Bravo aux légionnaires », " je ne vous félicite pas, surtout que cela ne vous prendra pas beaucoup de temps : deux fois 2 heures par an, je m'occupe de toutes les démarches et votre présence est nécessaire le jour du rendez-vous.

A la question ceux qui ont des ouvertures dans les écoles, s'ils organisent cette rencontre, je les accompagnerais très volontiers ? La réponse fut de nouveau négative.

Eh bien, je ne baisserais pas les bras, j'irais donc seule !

### **Poursuite d'échanges téléphoniques et visite si souhaitée**

Notre objectif est de continuer une communication et de contacter les sociétaires qui n'assistent pas aux réunions et que nous ne voyons jamais. Le général Gilles Barrié, très actif essaie de maintenir les contacts. Il nous annonce avoir reçu de nombreuses réponses chaleureuses. Nous avons besoin du concours de tous pour « mailler » nos trois arrondissements ( 1 - 2 et 4 ) que représentent le comité « cœur de Lyon LH » afin de montrer aux absents que nous ne les oublions pas et qu'ils peuvent compter sur nous.

**Un avenir ensemble** : Mme E. Rantsordas marraine d'un jeune explique le parcours et indique que la situation lyonnaise n'est pas encourageante car on compte peu de volontaires.

### **Visites dans les EHPADs :**

Possibilité de noter des souvenirs d'anciens et pourquoi pas faire un classeur de mémoires

Alice Rozié indique que l'accueil des directeurs ou directrices de ces établissements n'ai pas souvent très aimable. Mme E. Rantsordas est tout à fait de son avis, confirmé par P. Barthien, qui de ce fait propose de choisir deux EHPADs , pour ne pas se disperser , le colonel Gérard Bizet est tout à fait d'accord , nous les choisirons lors d'une prochaine réunion dialogue

### **Intervention de Monsieur Pierre Oliver Maire du 2<sup>e</sup> :**

Il nous souhaite la bienvenue dans sa Mairie et nous confirme qu'il mettra très volontiers un salon à notre disposition selon les possibilités . Nous le remercions très chaleureusement ainsi que pour les boissons mises à notre disposition afin de partager le verre de l'amitié.

### **Conférence par Pascal Charet :**

Il est délégué de la fondation de la France libre pour le Rhône, il nous évoque le parcours dans la résistance de sa Mère « Simone » récompensée en 2015 pour son engagement par la remise de la médaille de chevalier de la Légion d'honneur.

C'est avec beaucoup d'émotion qu'il nous a évoqué le parcours de sa Mère « Colette » son nom de résistante. C'était clair, cadré, précis sans fioriture, ce que nous avons tous apprécié. A 21 ans elle rentre dans l'armée secrète, fait des liaisons, transporte des documents, rejoint le maquis pour saisir en sténo les discours des responsables dans la clandestinité. Arrêtée en mai 1944 - prison - interrogations musclées- torturée et libérée en août 1944. Elle passera quatre ans comme secrétaire sténo auprès de C Guy l'officier d'ordonnance du Général de Gaulle, qu'elle côtoie tous les jours. Elle ne cesse de dire : « témoigner pour ne pas oublier » nous avons vu apparaitre la dernière photo le Général Charles de Gaulle, ce fût un instant plein de respect et d'émotion, accompagné d'un moment de grand silence.

La Présidente remercia sincèrement, Monsieur Pascal Charet, tout en lui disant qu'il pouvait être fier d'avoir une Maman aussi formidable, puis elle convia les participants à partager dans la bonne humeur et la fraternité le verre de l'amitié accompagné de galettes.

**Jacqueline de Chiffreville**

**Présidente du comité « cœur de Lyon LH »**